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Rafael Esteban, alcalde 
y diputado, anima a los 

municipios a participar 
en el Plan de Empleo 

Regional (Pág. 8)

"La prioridad de los alcaldes debe ser ayudar a sus vecinos, sin plegarse a consignas políticas"

Azuqueca crea empleo 
y condiciones para que 
las empresas lo generen
El diseño de la Estrategia Inte
grada de Desarrollo Urbano Sos- 
tenible, la Concejalía de Barrio 
y la normalización de relaciones 
con la Junta centran loslOO días 
de José Luis Blanco. (Pág. 15)

Page pone en cien días las bases 
para reconstruir Castilla-La Mancha

Un Plan de Empleo para 60.000 personas, devolver la atención a los dependientes y 
restaurar las plantillas docentes y sanitarias han sido sus primeras medidas (Págs. 12-13)

Revisará el convenio firmado 
por Cospedal para evitar que 
paguemos dos veces por el 
derecho a la sanidad (Pág. 7)

Las subidas de 
sueldo del alcalde 
y vicealcalde 
protagonizan el 
nuevo mandato 
de Román (Pág.s)

La Junta garantiza la 
atención sanitaria en 
Madrid a los pacientes 
de Guadalajara

Los "agujeros negros" de Cospedal
El Gobierno del PP deja tras de sí un panorama lleno de agujeros 
contables y sin apenas liquidez en las arcas regionales
Los cuatro años de gobierno de Ma- nios sin pagar, cánones sin cobrar, ex- Algunos afectan de manera directa a
ría Dolores de Cospedal en Castilla-La pedientes sin tramitar y presupuestos la provincia de Guadalajara, como el
Mancha han dejado tras de sí un cam- agotados o directamente inexistentes, convenio del abono transporte con la
po minado. Sobre la mesa -y también A ello se une una deuda disparada. Comunidad de Madrid o el canon del
en los cajones- se acumulan conve- Son los"agujeros negros"de Cospedal. trasvase Tajo-Segura. (Págs. 2-3)

CÜPRAT
Cursos de: ✓  Mecánica del automóvil

✓  Chapa y pintura
✓  Mecánica de motos

Colaboran: KIA
KIA DE LAS HERAS AUTO-ELIA

BOLSA DE
EMPLEO
ACTIVA!!!

686 896 859 - 676 713 577
¡Facilidades de pago! Infórmese sin compromiso

Cursos prácticos de automoción
Aprende una profesión practicando
PRÁCTICAS EN CONCESIONARIOS OFICIALES

TALLERES
AUTO-FIX *

PEUGEOT

GARBU
MOTOR .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Calle, La. #19, 14/10/2015.



EN PORTADA 14.10.2015 la C a l le

Los "agujeros negros" de Cospedal
El Gobierno del PP ha dejado tras de sí un campo minado: presupuestos agotados o 
inexistentes, convenios sin pagar, cánones sin cobrar y una deuda disparada

El Gobierno de María Dolores de Cos
pedal ha dejado tras de sí un preocu
pante panorama financiero, lleno de 
agujeros contables y sin apenas liqui
dez en las arcas regionales. Sobre la 
mesa -y también en los cajones- se 
acumulan convenios sin pagar, expe
dientes sin tramitar y presupuestos 
agotados o directamente inexistentes. 
A ello se une una deuda disparada. En 
solo cuatro años, Cospedal ha acumu
lado tanta deuda como en los 30 ante
riores, convirtiendo a Castilla-La Man
cha en la segunda región autónoma 
más endeudada de España, solo por 
detrás de la Comunidad Valenciana, 
epicentro de la pé
sima gestión de los 
gobiernos del PP.

Además, solo en 
el primer semestre 
superó el objetivo 
de déficit fijado para 
todo el año, dejan
do sin margen de 
maniobra al nuevo Gobierno regional 
conformado tras las elecciones auto
nómicas.

Es la consecuencia de un presupues
to con partidas de ingresos infladas 
y gastos infradotados. Solo en el Ser
vicio de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM) se estima un déficit de más

de 140 millones de euros. También hay 
más de 37.000 facturas, por importe de 
casi 120 millones de euros, que ni si
quiera se habían incorporado a la con
tabilidad.

Algunos de estos "agujeros negros" 
de Cospedal afectan de manera direc
ta a la provincia de Guadalajara, como 
ocurre con el convenio del abono trans
porte con la Comunidad de Madrid o el 
canon del trasvase Tajo-Segura.

Convenio sin pagar
La consejera de Fomento, Elena de la 
Cruz, desveló a finales del pasado mes 
de julio que el convenio de transportes 

con la Comunidad 
de Madrid está pen
diente de renova
ción desde el año 
2013. De hecho, el 
acuerdo llevaba dos 
años sin firmarse 
(2014 y 2015) ni for
malizar los trámites 

para prorrogarlo y, por supuesto, du
rante este tiempo no se había pagado 
nada a la comunidad vecina. Además, 
en ejercicios anteriores se había acu
mulado una deuda superior a los 13 
millones de euros, con lo que el total 
pendiente de pago rondaría los 18 mi
llones de euros. Hasta el momento, la

Cajones llenos, 
arcas vacías

Las deudas y la falta de liquidez no 
son el único problema que ha dejado 
tras de sí el Gobierno de Cospedal. 
"Las arcas están vacías, pero los ca
jones llenos de sentencias judiciales 
condenatorias", ha asegurado la por
tavoz del PSOE en las Cortes regiona
les, Blanca Fernández.

Solo en la consejería de Fomento 
ha aparecido una deuda con senten
cias firmes por valor de 53 millones 
de euros, que generan 8.000 euros 
diarios solo en intereses. Además, 
hay otros 94 procesos judiciales pen
dientes. Si la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha los perdiera, a 
la cantidad anterior habría que su
mar otro 39 millones de euros más, 
"con lo que la deuda total superaría 
los 80 millones de euros, que ten
dremos que pagar todos los caste- 
llano-manchegos", ha agregado la 
portavoz socialista.

Consejería de Fomento de Castilla-La 
Mancha ya ha liquidado un total de 2,4 
millones de euros de la deuda atrasada.

Canon sin cobrar
Castilla-La Mancha tiene pendiente de 
cobrar un montante total de tres millo
nes de euros en concepto del canon por 
el trasvase Tajo-Segura. Así lo ha indi
cado también la consejera de Fomento, 
que no ha ocultado su indignación por 
este hecho."Se están llevando el agua y 
ni siquiera se está pagando", ha asegu
rado De la Cruz. Solo en este verano, se 
han derivado 45 hectómetros cúbicos 
en tres trasvases aprobados desde julio 
a septiembre, pese a que los embalses 
de cabecera se han quedado ya por de
bajo del 14% de su capacidad y en la 
cuenca del Segura el agua embalsada 
triplica esa cifra.

Ni siquiera se ha respetado el lími
te de 400 hectómetros cúbicos que 
Cospedal y los responsables del PP de 
Guadalajara anunciaron como umbral 
mínimo no trasvasable. Entrepeñas y 
Buendía apenas sobrepasan ya los 330 
hectómetros cúbicos, recién acabado 
un año hidrológico en el que han sa
lido 250 hectómetros cúbicos por el 
canal del trasvase, cantidad superior 
incluso a la que ha seguido el cauce 
del río.

Solo en el primer 
semestre, se superó 
el objetivo de déficit 

para todo el año
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Más de 26.000 expedientes sobre 
dependencia en los cajones
Las facturas no eran lo único que se acumulaba en los cajones del Gobierno de 
María Dolores de Cospedal. La Consejería de Sanidad y Bienestar Social que di
rigía José Ignacio Echániz acumulaba más de 26.000 peticiones de ayuda para 
dependencia sin tramitar. El portavoz del actual Gobierno regional ha asegurado 
que se trata de"26.000 facturas con rostro humano"que estaban en un cajón y ha 
anunciado un plan de choque dotado con 800.000 euros para agilizar el atasco 
en los próximos meses. Para ello, serán contratados 43 profesionales que figuran 
entre los cerca de 200 interinos que fueron despedidos por el Gobierno del PP y 
que la justicia ha obligado a readmitir.

Cerca de 30 millones de euros 
por despidos ilegales
Los castellano-manchegos tendrán que pagar de su bolsillo cerca de 30 millones 
de euros por los despidos de interinos que ordenó el Gobierno de Cospedal en 
agosto de 2012, y que la justicia declaró ilegales. El Gobierno de Emiliano García- 
Page ya ha adoptado los acuerdos necesarios para cumplir la sentencia y facilitar 
la readmisión, aunque también ha anunciado que estudiará la forma de depurar 
las responsabilidades del anterior Gobierno regional por lo que ha calificado como 
una "gravísima negligencia".

Deuda Trimestral: Comparativa CCAA
CCAA Fecha Millones € % PIB »

Cwmjnfdatf Valenciana M II Trím 2015 40.035 39,60% W ÊS8ÊÊÊÊÊm m
Castra La ten ch a  M  ^ ¡i Tm  2015 13.138 m 34, 10% W ÊÊBBBÊÊË■

Ca&áifíaj+l II TrimSOÍS 66813 32,60%

istós BaSearea {*] II TrSro 2015 826»  M 30/20% ¡ H H B H H H i

Murf-ia £+} il Irires 2015 7;S 7  B 27.00% H i ü

Andalucía {+3 II Tnm 2015 29.822 WÊÊKÊÊÊ 20.70% H N N M

Cantabria Il Trém 2015 2.547 | 20,50% m s m
Navarra II Tfsm 20Í5 3 536 | 19,70% WÊÊÊÊÊÊ
Aragór II Trini 20IS 6.626 19.60%

Extremadura {■<-] II Trim20l5 3.391 | 19,30% H H H I

Castia y Leért {*} Il Ttm  2015 10 335 16,90%

Gifti&l+Í II T«im20tS 10.210 m 18.30% M N N B

MfcKla* i* } IITw í  2015 3.789 | 17,40% n s n n

La Ricial*} IITrám 2015 1 390 | 17,40% ' I M i

Cananas H II Trini 2015 ñ .m  ( 15,30% H

Pah Vasco [-*] II Triro 2015 9.903 15.10% WÊÊÊÊÊ
Madrid {■*) II Trsm 2015 26.341 f f l f i f F 13,10% f i ü ü

FUENTE: DATOSMACRO.COM

Castilla-La Mancha, la comunidad con 
mayor crecimiento de la deuda
Con el Gobierno del PP, Castilla-La Mancha se ha convertido en la segunda re
gión más endeudada de España, solo por detrás de la Comunidad Valenciana. En 
solo cuatro años, Cospedal ha duplicado la deuda regional que asciende a 13.138 
millones de euros y representa más del 34% del Producto Interior Bruto (PIB) re
gional. Ninguna otra comunidad española ha tenido una evolución tan negativa.

Dos millones de euros en facturas 
sin pagar de la Cumbre del Vino
La Cumbre del Vino fue un evento gestado y desarrollado para lucimiento de Cos
pedal, que llegó a celebrarse en dos ocasiones y costó en torno a un millón de 
euros en cada una ellas. Se celebró, pero no se pagó. El Gobierno de la expresiden
ta regional dejó sin pagar cerca de dos millones de euros en facturas que endosó 
a ¡a empresa pública GEACAM, cuyo cometido fundamental es la lucha contra los 
incendios forestales, pero fue utilizada para organizar esta feria del vino, pese a 
que no tiene nada que ver con la actividad vitivinícola.

Nacho Villa (i), felicitado por Cospedal y Tirado en su toma de posesión.

Villa deja un agujero 
de ocho millones en la 
televisión regional
El exdirector general hizo fijos a 35 de sus 
directivos con sueldos de hasta 90.000 euros

El exdirector general de la Radio Televi
sión de Castilla-La Mancha, Nacho Villa, 
no solo ha dejado tras de sí condenas 
judiciales por falsear y manipular in
formación, sino que también ha gene
rado un agujero de ocho millones de 
euros en unas cuentas que encontró 
saneadas, según se ha podido conocer 
tras la reunión del Consejo de Admi
nistración. Además, durante el primer 
semestre se gastó prácticamente todo 
el presupuesto del año, de manera que 
las arcas se han encontrado casi vacías.

Durante su etapa como máximo res
ponsable del ente, Villa configuró una 
"redacción paralela" con personal con
tratado a dedo que llevó al hundimien
to total de la audiencia. En ese grupo 
se incluyeron hasta 35 directivos a los 
que Villa puso sueldos que llegaban 
a 90.000 euros en algunos casos. La 
nueva dirección ha reducido tanto el 
organigrama como los costes en un 30 
por ciento. De hecho, los sueldos de 
los directivos se han reducido en un 
20 por ciento.

El convenio de artes 
escénicas se convocó sin 
tener dinero para pagarlo
El gobierno de Cospedal prometió a 
los ayuntamientos de Castilla-La Man
cha subvenciones para artes escénicas 
sin tener los fondos necesarios para 
pagarlas. Cuando la expresidenta re
gional presentó el pasado mes de 
marzo este programa, cuyo coste as
cendía a 500.000 euros, en la partida 
correspondiente solo había fondos 
por valor 200.000 euros, según ha que
dado acreditado a( revisar el estado de 
ejecución del presupuesto regional en 
esa fecha.

Con todo, peor aún fue que al dejar el 
Gobierno regional, apenas tres meses 
más tarde, solo quedaban ya 58.000 
euros, lo que ha hecho completamen
te imposible cubrir un programa de 
medio millón de euros. Esta situación 
ha estado a punto de obligar a suspen
der la convocatoria, y ha llevado a los 
responsables del PSOE de Castilla-La 
Mancha a pedir explicaciones a Cos
pedal y al exconsejero de Educación 
y Cultura, Marcial Marín, por un nuevo 
"pufo" en las cuentas regionales.
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Así, sí
La política del no. De esta manera 
se pueden definir los cuatro años de 
gobierno de Cospedal. Los más op
timistas matizarían esta afirmación y 
hablarían, con algo de mala leche, de 
la política del sí, pero en diferido." Hoy 
no...¡ mañana!" que diría José Mota. 
Quiso ser la primera de la clase en dar 
ejemplo ante el padre Rajoy y su afán 
por recortar, sin ton ni son, nos ha cos
tado caro a los ciudadanos de Castilla 
la Mancha, que no teníamos ninguna 
culpa de las desmedidas aspiraciones 
políticas de la señora secretaria nacio
nal del PP, a la sazón presidenta de la 
región. Ser más papista que el Papa le 
ha supuesto a los castellano manche- 
gos un paro de 266.000 personas y 
un 60% de paro juvenil, la supresión 
de planes de empleo, la decapitación 
de la Dependencia, la caída en pica
do de la Sanidad pública en favor de 
la privada, el cierre de aulas rurales, la 
inanición de las ayudas para el trans

porte escolar, la expulsión de los inte
rinos, etc, etc. Siempre que un sector 
socialmente débil solicitaba algo se le 
daba el no por respuesta, y así pasó. 
De Cospedal perdió su confianza.

Unas elecciones después, había que 
actuar con celeridad en lo tocante 
a Empleo, Sanidad, Educación y De
pendencia y los primeros esfuerzos 
del gobierno de García Page han ido 
en esa dirección. Esperar más tiempo 
hubiera supuesto perder derechos 
irrecuperables. La firma del Acuer
do Marco con los agentes sociales, la 
aprobación de un Plan Extraordinario 
de Empleo, la creación de un Plan de 
Choque para la Dependencia, abrir 
escuelas rurales, aumentar el número 
de profesores, proteger el territorio re
gional contra el fracking... ha supues
to que en Castilla-La Mancha hayamos 
pasado del no al sí, pero priorizando la 
inversión y los esfuerzos en lo más ur
gente y necesario. Así, sí.

Román, de la sumisión 
a la bronca

Se le veía venir. Román, el mismo que 
cuando Cospedal paró las obras del 
nuevo hospital de Guadalajara votó en 
contra de reanudarlas y jamás defendió 
a sus compañeros, los profesionales de 
la sanidad, ante los brutales recortes del 
PP. El mismo que jamás reclamó a Cos
pedal que cumpliera los compromisos 
firmados sobre el Fuerte de San Fran
cisco. El mismo que justificó que, con la 
llegada de Cospedal, los pacientes de 
Guadalajara dejaran de ser atendidos 
en hospitales de Madrid como había 
ocurrido desde que la región recibió 
las transferencias sanitarias y fueran 
obligados a larguísimos periplos a otras 
provincias de Castilla-La Mancha. El mis
mo que estuvo mudo ante los muchos 
perjuicios que Cospedal causó a Guada
lajara...

Ese mismo alcalde, que prefería dorar 
la píldora a su jefa antes que defender a

sus vecinos contra sus tropelías, ha sido 
cambiar el color político del Gobierno 
regional y empezar a exigir todo lo que 
el PP nos quitó. Ya lo hizo entre 2007 y 
2011, con el anterior Gobierno socialis
ta de la región. Eligió como estrategia la 
confrontación permanente, la bronca, 
llegando a impedir y boicotear la eje
cución de inversiones muy importantes 
para los vecinos de Guadalajara.

Ahora vuelve a las andadas. Ha empe
zado por poner todas las pegas posibles 
al Plan Extraordinario por el Empleo con 
el que García-Page busca crear unos
6.000 empleos en Guadalajara, en lo 
que parece una clara intención de boi
cotearlo. Algo increíble viniendo del al
calde de una ciudad con 7.000 parados.

Si a quien perjudica es a sus vecinos, 
¿qué más le da? Él lo que quiere es que 
el PP vuelva a ponerle de diputado. Y 
cree que así hace méritos en su partido.

P ara  reír
"Un vaso es un vaso 

y un plato es un plato, 
no lo digo yo, lo dicen los 

tratados europeos"

Mariano Rajoy
Esas profundas reflexiones del 

todavía presidente del Gobierno

P ara  llorar
"He sido diputado, 

senador y diputado 
regional (...) Lo lógico 

siendo alcalde es que me 
propongan seguir de diputado"

Antonio Román
Sólo le falta pedir que sea hereditario

Más paracaidistas en el PP 
que en la El Guerra Mundial
En el PP de Guadalajara se puede armar muy gorda 

con las listas a las generales. Cospedal ha ofrecido las 
listas de la región para que Rajoy coloque paracaidistas 

(gente que se presenta por una provincia sin tener 
nada que ver con ella). Algo que, por otra parte, ha 

sido tradición en el PP. Mientras, Román postulándose 
para seguir de diputado, que este hombre no se cansa 

de acaparar sueldos y cargos, y Guarinos a lo suyo. 
Igual alguno se queda con dos palmos de narices.

C H A S C A R R I I J L O S  
Carreteras menguantes 

por falta de dinero
La expresidenta de la Diputación, Ana Guarinos, 

se quedó corta calculando el coste de arreglar la 
carretera GU-929, que une las localidades de Ocente- 
jo, Valtablado del Río y Arbeteta, y cuando su sucesor 
se ha querido poner a ello -medio año después- le 
faltaban 200.000 euros, un 30% del total. Solución: 
menguar el tramo de carretera que va a arreglar -un 
tercio se quedará como está- y que el descontrol de 

las cuentas lo sufran los vecinos.

El cachondeo de los anuncios 
en instalaciones municipales
En las instalaciones deportivas del Ayuntamiento de 
Guadalajara se ven anuncios de diferentes empre
sas. El Patronato Deportivo Municipal tenía en sus 

presupuestos de 2014 que recaudaría por publicidad 
10.000 eliros. Pero al final la recaudación de todo 
el año se quedó en: ¡34 euros! Si las empresas que 
se anuncian pagan, ¿dónde están los 9.966 euros 

restantes? Y si no pagan, ¿por qué y a cambio de qué 
se permite que no paguen?
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EB reparto de sueldos entre PP y Ciudadanos, lo 
más destacado de los primeros cien días de Román
Han subido un 20% ei sueldo de Carnicero y la asignación que recibirá Román si deja de ser 
diputado. Ciudadanos obtiene tres liberaciones, que pueden ser cuatro, con sólo dos concejales
Es época de balances de los primeros 
cien días de los gobiernos que rigen las 
distintas instituciones, tras las pasadas 
elecciones municipales y autonómicas.
En el Ayuntamiento de Guadalajara,
Román ha iniciado su tercer mandato 
como alcalde a través de un pacto de 
investidura con Ciudadanos (C's).

Si nos atenemos a los plenos cele
brados en esos primeros cien días, la 
cuestión que más tiempo ha ocupado 
al Gobierno de Román ha sido el re
parto de sueldos y sillones entre PP y 
C's: hasta tres plenos extraordinarios se 
convocaron con ese único objetivo, de 
los seis celebrados en total.

El resultado de tanto "desvelo" por los 
sueldos es que PP y C's aprobaron en 
solitario una subida de sueldo del 20% 
para el primer teniente de alcalde, Jai
me Carnicero, que ahora cobra 60.000 
euros anuales. Otra subida del 20% del 
sueldo que recibirá el alcalde, si Román 
deja de ser diputado tras las elecciones 
generales de diciembre. Román cobra
ría en ese caso 75.000 euros, cantidad 
similar al sueldo que recibe como di
putado, y que ha estado completando 
con 30.000 euros anuales más de su ac
tividad como médico en una clínica pri
vada, más las dietas del Ayuntamiento 
y de una entidad bancaria hasta llegar 
a los 110.000 euros de ingresos que re
flejó en su última declaración de bienes 
en el Congreso. Además, todos los con-

El aumento del 20% en sus sueldos, la subida 
que Román decía no poder dar a los bomberos
Román tuvo que recurrir a su voto de calidad como alcalde para imponer 
la subida del 20% del sueldo de Jaime Carnicero y del salario que él mismo 
percibirá del Ayuntamiento si deja de ser diputado en el Congreso y tiene que 
quedarse como primer edil, ya que en el pleno faltaba un concejal del PP, por 
lo que sus votos y los de C's no superaban a los del PSOE y Ahora Guadalajara, 
que se oponían a esos aumentos salariales.

Llama la atención ese empeño de Román por subir sus sueldos precisamen
te en la misma proporción que les negó a los bomberos. El 6 de febrero de este 
año, tras estallar el conflicto con los bomberos, el alcalde dijo textualmente: 
"No puedo subir a los bomberos un 20%, porque ¿cómo me mirarían los ve
cinos en paro o con sueldos mínimos? Al día siguiente todos los funcionarios 
municipales pedirían lo mismo".

El PSOE propuso al pleno bajar los sueldos 
de los concejales, pero Román se negó
En el pleno en que Román subió el sueldo del alcalde y de Jaime Carnicero y 
dio a Ciudadanos más liberados que a Ahora Guadalajara, que les duplica en 
concejales, y prácticamente lo mismo que al PSOE, que les cuadruplica en re
presentación, el portavoz socialista, Daniel Jiménez, propuso bajar los sueldos 
de los ediles para ajustar el techo de gasto permitido a la proporcionalidad 
de la composición del pleno, con recursos suficientes para que cada grupo 
político pueda desarrollar su labor de oposición o gobierno.

Pero Román se negó a votar la propuesta, que no aumentaba el gasto del 
Ayuntamiento en sueldos políticos. Respecto al permiso concedido a Jaime 
Carnicero y a Alejandro Ruiz para ejercer su profesión mientras cobran del 
Ayuntamiento, el PSOE mantiene su compromiso de "un cargo con dedicación 
política, un solo sueldo".

Los cuatro "agraciados" del pacto PP-C's, analizando el cumplimiento del acuerdo a puerta cerrada.

cejales del PP que no cobran de otras 
instituciones tienen también sueldo 
municipal y pueden liberar a un núme
ro indeterminado de asesores.

Por su parte, el grupo municipal de 
Ciudadanos, con dos concejales, ob
tiene tres sueldos municipales: los dos 
ediles están liberados y otra persona, 
que podrían ser dos en el futuro, para 
tareas administrativas. La justificación 
de esta generosidad con C's es la su
puesta carga de trabajo que este grupo 
iba a tener por presidir la Comisión de

Transparencia municipal. Más de tres 
meses después de la asignación de 
sueldos, esa Comisión de Transparen
cia no ha empezado a funcionar. .

Por si fuera poco, en un pleno ordi
nario posterior, PP y Ciudadanos, de 
nuevo en solitario, aprobaron permitir 
a Carnicero y a Alejandro Ruiz, porta
voz de Ciudadanos, poder ejercer ac
tividades profesionales privadas, pese 
a cobrar sus sueldos íntegros por una 
supuesta dedicación exclusiva al Ayun
tamiento al que representan.

Aparte de los sueldos, 
¿qué se ha cumplido 
del pacto PP-C's?

Román se comprometió a cumplir 
la mayor parte del pacto con C's en 
sus primeros cien días como alcalde. 
Los socialistas denunciaron el 23 
de septiembre que no se había 
cumplido prácticamente nada del 
acuerdo: no se ha creado todavía 
la Subcomisión para la gestión del 
servicio de bomberos, ni la oficina de 
Emergencia Social. Con las Comisio
nes de Transparencia y de Familia 
y Bienestar Social, lo único hecho 
es crearlas sobre el papel, pero no 
se han reunido ni una sola vez. Ese 
mismo día, PP y C's difundieron la 
foto de la reunión de seguimiento del 
pacto que ilustra esta información.
No se sabe de qué hablaron realmen
te, pero el caso es que Román dijo 
después que el pacto está cumplido 
en un 60%, mientras que el portavoz 
de C's, Alejandro Ruiz, aseguró que se 
ha cumplido en un 80%. ¿Se puede 
creer a alguno de los dos?

MA RESTAURANTE & TAP l u v f  t o J W i W j  >UTAS 
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El portavoz socialista, Daniel Jiménez, muestra una noticia en la que se informa del voto de Román contra la reanudación de la obra del Hospital.

Román votó en 2011 en contra de 
reanudar las obras del Hospital
El alcalde de Guadalajara redama ahora lo que rechazó cuando era 
diputado en las Cortes de Castilla-La Mancha y gobernaba Cospedal
EPalcalde de Guadalajara, Antonio Román, rechazó la ordenado la paralización de los trabajos en una de sus
reanudación de las obras del Hospital Universitario de primeras decisiones nada más llegar al Gobierno de 
Guadalajara en noviembre del año 2011, cuando tam- Castilla-La Mancha. Sin embargo, ahora ha recuperado
bién era diputado regional. Entonces, apoyó sin fisuras la voz que le ha faltado estos últimos cuatro años y ya
la decisión de María Dolores de Cospedal, que había exige el nuevo centro sanitario.

La Plataforma de 
la Sanidad Pública 
pide un convenio 
financiado con 
fondos de cohesión

La Plataforma en Defensa de la Sa
nidad Pública de Guadalajara quiere 
que el convenio de atención sanita
ria con la Comunidad de Madrid se 
financie con fondos de cohesión su
fragados por el Gobierno de España, 
en vez de ser costeado por Castilla- 
La Mancha, como ocurre ahora tras 
el acuerdo firmado poco antes de 
las elecciones por el Gobierno de 
María Dolores de Cospedal. A través 
de un comunicado, la Plataforma 
advierte de que el dinero que el 
Gobierno regional debe destinar a 
pagar las derivaciones de pacientes 
a la comunidad vecina "va en de
trimento de otras partidas propias, 
cuestión que podría redundaren el 
deterioro de los servicios sanitarios 
del SESCAM".

Por eso, "valora positivamente la 
nueva línea de trabajo emprendida 
por la Consejería de Sanidad de la 
Junta de Comunidades de Castilla la 
Mancha", aunque también reclama 
información sobre las medidas que 
se adopten de ahora en adelan
te, porque "han sido muchos los 
agravios sufridos y por tanto es 
mucho el trabajo por realizar para 
la recuperación de todo lo perdido 
y para dar solución a todos y cada 
uno de los problemas que actual
mente persisten".

Más especialidades
La Plataforma se pregunta si será 
posible anular parcialmente el con
venio vigente, al menos en lo que 
respecta a la derivación de pacien
tes a hospitales de gestión privada 
desde poblaciones de la provincia 
de Toledo.

En el caso de la provincia de 
Guadalajara, pide que "se busque 
la fórmula para mantener o inclu
so mejorar"la parte que afecta a 
los ciudadanos de esta provincia, 
derivando a los pacientes a centros 
sanitarios de gestión pública, y no 
solo para especialidades no existen
tes en el Hospital de Guadalajara, 
sino incluyendo también otras que 
ya existen, "siempre que la situación 
lo requiera, como en casos de lista 
de espera excesiva".

El alcalde de Guadalajara, Antonio 
Román, ha recuperado en apenas 
tres meses la voz que había perdido 
durante los cuatro años anteriores. El 
silencio que mantuvo ante todas las 
decisiones que tomó Cospedal contra 
Guadalajara se ha transformado ahora 
en exigencia. Sin embargo, con este 
cambio de actitud está cayendo en un 
completo descrédito, al urgir en ape
nas tres meses al nuevo Gobierno de 
Emiliano García-Page lo que nunca se 
atrevió a reclamar a la expresidenta de 
Castilla-La Mancha.

Es el caso del nuevo Hospital de 
Guadalajara, cuyas obras fueron sus
pendidas por orden de Cospedal en 
una de sus primeras decisiones nada 
más llegar al Gobierno de Castilla-La 
Mancha. Román no solo permaneció 
mudo entonces, sino que también ha 
sido cómplice activo de la paralización 
dé los trabajos durante estos cuatro 
últimos años.

En noviembre de 2011, cuando tam
bién era diputado regional, el alcalde 
de Guadalajara votó en contra de una 
propuesta presentada por el Grupo 
Socialista en las Cortes regionales 
para pedir la reanudación de las obras,

según ha quedado acreditado en el 
diario de sesiones y en informaciones 
periodísticas como la mostrada por el 
portavoz socialista en el Ayuntamien
to de la capital, Daniel Jiménez.

La misma propuesta fue plantea
da en el pleno del Ayuntamiento de 
Guadalajara, también en 2011, y "en 
esa ocasión Román no votó en contra, 
sino que se ausentó del pleno porque 
no tuvo el valor de quedarse a votar en 
su ciudad a favor de una moción que 
pedía que su jefa Cospedal reanudase 
esas obras", según ha explicado el por
tavoz socialista.

Román se ausentó 
del Ayuntamiento 

cuando se votó sobre la 
continuación de las obras

De este modo, queda en evidencia la 
total incoherencia de Román, que aho
ra no ha tenido inconveniente en pre
sentar al pleno municipal una moción 
para pedir al Gobierno de Emiliano 
García-Page que construya de inme

diato el nuevo centro sanitario. "Es in
admisible que intente engañar nueva
mente con un asunto tan serio como 
las obras del hospital, ya que exige en 
tres meses al actual Gobierno regio
nal -que quiere reanudar esas obras y 
que va a hacerlo-, lo que nunca pidió 
a Cospedal en cuatro años e, incluso, 
lo que él mismo rechazó, cuando sola
mente con su voto favorable se habría 
aprobado en las Cortes Regionales", ha 
advertido Jiménez.

La falta de reacción del alcalde de la 
capital ante el Gobierno de Cospedal 
no solo se puso de manifiesto cuando 
se paralizó el nuevo hospital. Román, 
que además es médico de profesión, 
también se mantuvo callado pese al 
cierre permanente de una planta ente
ra del centro sanitario, ni se quejó por 
el despido de cerca de 650 profesio
nales sanitarios. Como tampoco abrió 
la boca para defender los servicios de 
urgencia que Cospedal quiso cerrar, 
ni para evitar el turismo sanitario que 
obligó a los pacientes de Guadalajara 
a desplazarse a otras provincias de la 
región, pasando por delante de los 
hospitales de Madrid, donde antes 
eran atendidos con normalidad.
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Castilla-La Mancha estudia cómo evitar el 
repago por la atención sanitaria en Madrid
El Gobierno regional revisará el convenio firmado por Cospedal, pero garantiza que lo 
mantendrá vigente en sus condiciones actuales hasta encontrar una fórmula menos gravosa

El Gobierno de María Dolores de Cos
pedal firmó poco antes de las pasadas 
elecciones autonómicas un convenio 
de atención sanitaria con la Comuni
dad de Madrid con unas condiciones 
leoninas para Castilla-La Mancha. Du
rante los últimos cuatro años, los pa
cientes de Guadalajara han tenido que 
sufrir desplazamientos de cientos de 
kilómetros para recibir asistencia en 
otras provincias de la región, pasando 
por delante de los hospitales madrile
ños donde eran atendidos con norma
lidad hasta que Cospedal se hizo con el 
Gobierno. En un intento de poner fin al 
"turismo sanitario" que ella misma ha
bía provocado, alcanzó in extremis un 
acuerdo con la comunidad vecina que 
resulta extraordinariamente gravoso 
para las arcas de Castilla-La Mancha, 
al tiempo que favorece los intereses 
de empresas que gestionan la sanidad 
privada en Madrid.

En el caso concreto de Guadalajara, 
impone un "repago" por la atención en 
los hospitales madrileños. En efecto, 
los ciudadanos de Castilla-La Mancha 
ya contribuyen con sus impuestos al 
sostenimiento del Sistema Nacional de 
Salud. Sin embargo, cada vez que un 
paciente de Guadalajara es enviado a 
la comunidad vecina hay que pagar de 
nuevo por esa atención.

Esta situación, que no se da en nin
gún otro lugar de España, se produce 
porque el Gobierno de Rajoy ha supri
mido el fondo de cohesión sanitaria 
que servía para compensar a las co
munidades autónomas que atendían 
a pacientes procedentes de otros luga
res de España. Ahora, con el convenio 
firmado por Cospedal, se rompe el Sis
tema Nacional de Salud y se levantan 
auténticas fronteras sanitarias entre 
regiones españolas.

En lo que afecta a la provincia de 
Toledo, el acuerdo alcanzado por Cos
pedal destina dinero público de Cas
tilla-La Mancha a financiar hospitales 
madrileños de gestión privada que 
tienen dificultades para equilibrar sus 
cuentas. Todos estos costes adiciona
les, que podrían ascender a cerca de 
65 millones anuales, tendrán que ser 
detraídos de otras partidas en las que 
el dinero también es muy necesario.

No al turismo sanitario de Cospedal 
Ei Gobierno de Emiliano García-Page 
se ha propuesto corregir estas anoma
lías apostando por la recuperación del 
fondo de cohesión sanitaria. Así lo ha 
manifestado el consejero de Sanidad, 
Jesús Fernández, que ya ha encargado 
un estudio para revisar el convenio de 
Cospedal, al que considera "ante todo

El consejero de Sanidad de Castilla-La Mancha, Jesús Fernández

un contrato del que Castilla-La Man
cha se beneficia bien poco".

No obstante, Fernández ha garanti- 
zado que los pacientes de Guadalajara

podrán seguir siendo atendidos en los . lo que no volverá con toda seguridad
hospitales de Madrid mientras se en- es el "turismo sanitario" que ha carac-
cuentra una fórmula menos perjudi- terizado los años de Gobierno de Cos-
cial para las arcas regionales. Por tanto, pedal.

El PSOE llevará en su programa 
el fondo de cohesión sanitaria
Recuperar esta fórmula de solidaridad interterritorial, suprimida por el 
Gobierno de Rajoy, permitiría corregir las anomalías de convenio con Madrid

totalmente garantizada y hasta que 
no se encuentre una mejor solución 
el convenio seguirá vigente", ha ase
gurado.

La diputada nacional del PSOE y 
cabeza de lista a las próximas elec
ciones generales por la provincia de 
Toledo, Guadalupe Martín, ha anun
ciado que los socialistas van a incluir 
en su programa electoral nacional 
la restitución del fondo de cohesión 
sanitaria que ha eliminado el Gobier
no de Rajoy. De hecho, el Grupo so
cialista ya ha presentado enmiendas 
para que en ios Presupuestos Gene
rales del Estado de 2016 se vuelva a 
incluir una partida de 200 millones 
para ese fondo de cohesión, aunque 
han sido rechazadas por el PP.

Para la parlamentaria socialista, es 
la medida más eficaz y lógica para 
que "no haya fronteras sanitarias 
entre comunidades autónomas", y 
sería también el modo menos gra

voso económicamente para atender 
pacientes de una región en otra.

Con este fondo, se podría corregir 
el actual convenio sanitario de Cas
tilla-La Mancha con la Comunidad 
de Madrid, "que más que un con
venio es un contrato, ya que nadie 
puede entender que los ciudadanos 
de nuestra región tengan que pagar 
por ser atendidos en la comunidad 
vecina y los madrileños no paguen 
cuando son atendidos aquí", ha ex
plicado Martín.

Igualmente, ha instado a los res
ponsables del PP a dejar de "meter 
miedo" sobre la intención manifes
tada por el Gobierno regional de 
sustituir este convenio por otro más 
beneficioso para los intereses re
gionales. "La atención sanitaria está

Corregir el convenio con Madrid
La partida presupuestaria del fondo 
de cohesión ha ido descendiendo 
progresivamente en los presupues
tos del Ministerio de Sanidad des
de que Rajoy llegó al Gobierno de 
España. Los 93,3 millones de euros 
que había en 2012 se quedaron en 
36,3 millones en el año 2013, siguie
ron bajando hasta 22,7 en 2014 y se 
quedaron en solo 2,3 millones en las 
cuentas de 2015. Para el presupues
to de 2016, esta partida ha desapa
recido del todo y no hay ni un euro 
presupuestado.
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El plan de empleo de Page dará trabajo a 6.000 
guadalajareños, pero Román busca boicotearlo
Las personas que han agotado su prestación por desempleo, los jóvenes menores 
de 30 años y los mayores de 55 tendrán prioridad para acceder a un empleo

La consejera de Empleo presentando el plan a los alcaldes de la provincia de Guadalajara.

El Gobierno regional de Emiliano Gar
cía-Page ha iniciado ya el proceso para 
poner en marcha un Plan Extraordina
rio por el Empleo, que pretende crear
60.000 puestos de trabajo en Castilla-La 
Mancha durante los dos próximos años. 
En la provincia de Guadalajara, la previ
sión es crear cerca de 6.000 empleos.

El plan del Gobierno de García-Page 
busca proporcionar a estas personas 
un contrato de al menos seis meses de 
duración y a jornada completa. Tendrán 
prioridad los desempleados que han 
agotado ya todas sus prestaciones -en 
la provincia de Guadalajara hay más de 
6.500 personas en esta situación-, los 
jóvenes menores de 30 años y los ma
yores de 55 años.

Para lograr este ambicioso objetivo, 
el Gobierno regional invertirá 224 mi
llones de euros, que, en colaboración 
con empresas, diputaciones y ayunta
mientos, servirán para dinamizar las 
economías locales y generar empleos 
adaptados a las necesidades de los pro
pios municipios, en áreas como la pro
moción turística y cultural, el desarrollo 
del comercio, la mejora del medio am
biente o la economía digital, entre otros 
sectores.

Román da indicios de boicot 
Sin embargo, sólo un día después de 
que la consejera de Economía, Empre
sas y Empleo presentase el plan a los 
alcaldes de la provincia de Guadalaja

ra, animándoles a presentar proyectos 
beneficiosos para sus municipios y para 
sus vecinos en paro, varios representan
tes del PP empezaron a poner pegas.

En esa estrategia de poner reparos, 
que suenan a intención de boicotear 
el plan extraordinario por el empleo, 
destacó especialmente el Gobierno de 
Antonio Román en el Ayuntamiento de 
Guadalajara, ciudad que tiene actual
mente a unos 7.000 vecinos en paro.

La actitud de Antonio Román mereció 
la recriminación del portavoz municipal 
socialista, Daniel Jiménez, quien pidió

al alcalde que se adhiera al plan del Go
bierno regional sin fisuras, porque hay 
muchas personas en la ciudad que ne
cesitan el empleo que puede ofrecérse
les por esta vía.

Además, recordó que Román recha
zó hasta en nueve ocasiones durante 
la pasada legislatura las peticiones del 
PSOE de poner en marcha planes de 
empleo municipales o pedírselos al Go
bierno de Cospedal, quien no dedicó 
ni un solo euro en cuatro años a planes 
para personas desempleadas de Casti
lla-La Mancha y de Guadalajara.

El fracaso de las 
subvenciones de 
Román a empresas
En lugar de poner en marcha verdaderos 
planes de em pleo, Antonio Román ha 
pretendido "vender" con ese nombre una 
serie de subvenciones, m uy lim itadas, a 
em presas por la contratación tem poral de 
algún que otro trabajador.

Ahora, en medio de sus objeciones 
al plan extraordinario por el em pleo de 
la Junta, ha retomado esa estrategia, 
anunciando a bombo y platillo una 
convocatoria de esas subvenciones como 
si fuera una novedad. Según el alcalde, 
la nueva convocatoria estará dotada con 
un m áximo de 250.000 euros para, su
puestam ente, propiciar la contratación de 
unos 80 desem pleados, pagándoles a las 
em presas la cotización de los trabajadores 
que contraten durante tres meses.

La realidad es que este m ism o plan de 
subvenciones lo presentó ya antes de las 
elecciones m unicipales, diciendo entonces 
que su dotación era de 350.000 euros.

Lo ocurrido es que, entonces, única
m ente se formalizaron 31 contratos, todos 
tem porales y ninguno indefinido, a través 
de estas ayudas. Por lo tanto, los 250.000  
euros que ahora anuncia para este fin son 
el dinero que no se gastó en la anterior 
convocatoria y que evidencia que su 
política de em pleo no funciona.

En el Corredor reciben el Plan de Empleo con satisfacción
Municipios como Azuqueca o Marchamalo, que llevan años organizando y costeando sin ayuda de la 
Junta sus propios planes de empleo, reciben el programa como algo esencial para afrontar el desempleo
La paradoja que surge de la cerrazón 
de Román ante el Plan de Empleo pro
puesto por el Gobierno de Page para 
los ayuntamientos y diputaciones de 
Castilla-La Mancha se hace aún más 
evidente cuando se le pregunta a 
otros alcaldes del Corredor del Hena
res. Estos años hemos podido ver dis
tintas iniciativas para ofrecer a los des
empleados una salida urgente con la 
que paliar su situación de emergencia, 
a través de distintos planes de empleo 
municipales.

Pueblos como Yunquera, Horche, El 
Casar o Cabanillas han propuesto al
gunas pequeñas iniciativas, aunque 
las más potentes han sido sin duda 
las de los ayuntamientos socialistas 
de Azuqueca y Marchamalo. El equipo 
que dirigía Pablo Bellido y ahora enca
beza José Luis Blanco programó tres 
planes dotados con más de medio mi

llón de euros cada uno, a través de los 
que se ha dado trabajo a cerca de 600 
personas, todo financiado con fondos 
exclusivamente municipales. Exacta
mente lo mismo que lo que Rafael Es
teban haría en Marchamalo estos dos 
últimos años, aunque con cifras más 
ajustadas dado el menor tamaño de 
su municipio. Más de 400.000 euros 
invertidos en 2 años para dar empleo 
a casi 150 personas en riesgo de exclu
sión social.

Es por esto que el que sigue siendo 
alcalde de Marchamalo y a su vez di
putado regional por Guadalaja entien
de que ayuntamientos y diputaciones 
deben participar de este Plan de Em
pleo Regional "sin plegarse a consig
nas políticas de su partido" para res
ponder a las situaciones sociales más 
graves motivadas por el desempleo. 
"En Marchamalo nos hemos gastado

mucho dinero para dar una oportu
nidad a las personas más desfavore
cidas en nuestro municipio, y la cola
boración del Gobierno de Cospedal 
fue nula a pesar de ser insistentes. Los 
últimos 14 acaban de ser contratados 
y siempre sin un sólo céntimo de ayu
da de Cospedal, que es quien tenía la 
competencia en materia de empleo".

Es por eso que para municipios 
como Marchamalo, Azuqueca, Hor
che o Yunquera, "donde los socialistas 
decidimos ayudar a nuestros desem
pleados hace años, aún haciendo ese 
esfuerzo nosotros solos, no podemos 
entender a quienes se quejan por
que ahora la Junta va a darnos dinero 
para ayudar a nuestros vecinos. Eso es 
lo que debería ser su prioridad, ayu
darles, aunque tengan que hacer un 
esfuerzo colaborando con los ayunta
mientos como sí pasaba hace 4 años".
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Una moción del PSOE logra el compromiso del equipo de Gobierno de remediar esta situación, 
así como el reconocimiento por parte del PP de no haber actuado bien desde hace tres años
Una empresa ha estado explotando la 
publicidad de los relojes-termómetro 
de la ciudad de Guadalajara, sin contra
to y sin pagar canon al Ayuntamiento, 
desde hace más de tres años. Esto ha 
supuesto que las arcas municipales 
hayan dejado de ingresar por este con
cepto más de 30.000 euros. Ese dinero, 
o bien no ha podido emplearse en ser
vicios públicos, o ha sido recaudado a 
través de los impuestos que pagamos.

El último contrato de mantenimiento 
y explotación publicitaria de los relojes- 
termómetro acabó en mayo de 2012 y 
no fue renovado. Sin embargo, la em
presa adjudicataria ha seguido explo
tando publicitariamente estos sopor
tes, de propiedad municipal, sin que el 
equipo de Román haya hecho nada al 
respecto. Y ello a pesar de que, en julio 
de 2014, el Grupo Socialista ya alertó de 
lo que estaba ocurriendo.

El pasado mes de septiembre, el PSOE 
volvió a denunciar la pérdida de ingre
sos del Ayuntamiento que el equipo de 
Román estaba permitiendo, al compro

bar que, en plenas Ferias, la empresa 
que explota los relojes-termómetro es
taba poniendo nuevos anuncios.

Tras la denuncia pública, el PSOE pre
sentó una moción al pleno municipal, 
en la que se pedía la depuración de res
ponsabilidades por el perjuicio causado 
al Ayuntamiento y el cobro de las can
tidades que la empresa debería haber 
pagado durante los últimos tres años.

La moción del PSOE pedía también 
la regularización de toda la actividad 
publicitaria en soportes de propiedad 
municipal, es decir, relojes-termómetro, 
pantallas informativas en la vía pública 
y vallas y postes publicitarios instalados 
en terrenos de dominio público muni
cipal-, mediante un concurso público 
que fije el canon anual a pagar por la 
empresa que resulte adjudicataria.

La moción fue aprobada por unanimi
dad de todos los grupos políticos, con 
el reconocimiento expreso del actual 
concejal de Patrimonio de que sus com
pañeros del PP no actuaron bien en el 
pasado mandato.

El pleno obliga a Román 
a restablecer las ayudas 
para material escolar
Gracias a una iniciativa del PSOE, apoyada por 
Ahora Guadalajara y C's. El PP votó en contra y, 
un mes después, sigue sin convocar las ayudas
El Grupo Socialista en el Ayuntamiento 
de Guadalajara logró que el pleno mu
nicipal obligue a Román a restablecer 
las ayudas para material escolar, que él 
mimo suprimió definitivamente y sin 
explicaciones en 2013, después de ir 
reduciendo su cuantía de manera pro
gresiva en los años anteriores.

Sin embargo, un mes después de 
que la moción del PSOE fuese aproba
da, con el apoyo de Ahora Guadalajara 
y C's, el alcalde y su equipo todavía no 
han publicado la convocatoria de esas 
ayudas para este curso escolar. Y es que 
Román tendrá que cumplir con la obli
gación de restablecer las ayudas contra 
su voluntad, ya que el PP fue el único 
grupo municipal que votó en contra, 
pero, al no tener ya mayoría absoluta, 
no pudo evitar su aprobación.

El cumplimiento de la moción del 
PSOE supondrá que el Ayuntamiento 
realice una convocatoria pública, con 
unas bases reguladoras claras y trans
parentes, para conceder ayudas para

adquisición de material escolar, que 
pueden llegar a cubrir hasta el cien por 
cien de su coste en función de la situa
ción económica de las familias que ne
cesiten este apoyo económico. Podrán 
acogerse a dichas ayudas las familias 
de alumnos empadronados en Guada
lajara y que cursen segundo ciclo de 
Educación Infantil, Educación Primaria, 
Educación Secundaria y Educación Es
pecial durante el curso 2015-2016.

Las ayudas para material escolar a fa
milias desfavorecidas del Ayuntamien
to de Guadalajara empezaron a redu
cirse a partir de 2007, con la llegada de 
Román a la Alcaldía, que dejó de convo
carlas definitivamente en 2013.

Con el objetivo de agilizar estas ayu
das, muy necesarias para muchas fami
lias de Guadalajara, el Grupo Socialista 
incluso se ocupó de dar al equipo de 
Gobierno un borrador de convocatoria 
cuatro días después de aprobarse la 
moción. Sin embargo, Román sigue sin 
convocarlas.

Cambio de anuncio en un reloj-termómetro de ia ciudad, durante las últimas Ferias.

Tirón de orejas, desde el propio PP, tanto 
al alcalde como a Carnicero
El actual concejal de Patrimonio, nuevo en el equipo de Román, no discutió ni matizó ni una 
palabra de la denuncia y la moción del Grupo Socialista. Tampoco dudó en admitir abiertamente 
que el Ayuntamiento no ha actuado bien con los relojes-termómetro desde 2012, lo que implica 
una crítica a Carnicero, como concejal de Contratación, y a Román, como máximo responsable 
municipal. Es más, se distanció de la actuación de ambos, asegurando que "yo no voy a dejar 
que el Ayuntamiento no recaude una sola peseta que tenga que recaudar". Algo que sería una 
novedad con algunas empresas.

Román ha perdonado 30.000 euros a la empresa 
que explota la publicidad en relojes-termómetro
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Presentan su declaración de bienes todos 
los concejales del PSOE y ninguno del PP
Hace ya más de dos meses que el Ayuntamiento de la capital aprobó un nuevo modelo de 
declaración transparente para su publicación en la web municipal
El pasado 30 de julio, el pleno del Ayuntamiento 
de Guadalajara aprobó por unanimidad una ini
ciativa del PSOE que obliga a que todos los conce
jales presenten un nuevo modelo de declaración 
de bienes que se publicará en la web municipal. En

ese nuevo modelo, mucho más transparente que el 
actual, deben reflejarse claramente sus retribucio
nes, tanto si cobran del Ayuntamiento como si tie
nen otra ocupación profesional, sus ingresos por 
otras actividades, sus bienes inmuebles, muebles

y vehículos, y sus deudas. Los concejales socialis
tas ya la han presentado. Del equipo de Gobierno, 
ninguno lo ha hecho. El alcalde, Antonio Román, 
se arriesga a ser reprobado por su propio Ayunta
miento si sigue sin cumplir el acuerdo plenario.

Román oculta cuántos derribos 
nuevos está tramitando en el centro
Los años que Román lleva al frente del 
Ayuntamiento de Guadalajara han sido 
catastróficos para el casco histórico de 
Guadalajara. Especialmente, su último 
mandato, que se cerró con cerca de 90 
solares en el centro de la ciudad por el 
derribo de edificios, alguno de ellos de 
alto valor histórico y patrimonial.

Ante ese proceso de destrucción que, 
lejos de frenarse, va en aumento, en eh 
último pleno municipal el concejal socia
lista Manuel Granado preguntó al equi
po de Gobierno "¿cuántos expedientes 
de solicitud para el reconocimiento le
gal de estado de ruina de inmuebles del 
casco histórico de Guadalajara se están 
tramitando en el Ayuntamiento?".

El equipo de Román ocultó delibera
damente el dato que se le pedía, limi
tándose a responder que "está prepa
rando una estrategia para dinamizar el 
casco histórico".

El PSOE ya advirtió de que Román ha
bía paralizado unos 30 expedientes de 
derribo hasta que pasaran las eleccio
nes municipales. Desde las elecciones, 
los derribos han continuado. El último, 
por el momento, ha sido el de un edifi
cio centenario frente al Liceo Caracen
se. Pero hay más esperando a la pique
ta, en ese mismo entorno y en la Calle 
Mayor, que pueden acabar muy pronto 
reducidos a escombros.

Último edificio derribado, por el momento, en el casco.

Plaza de Moreno.
Derribo en la Cuesta del Reloj.

No responder a las 
preguntas, práctica 
habitual del equipo 
de Gobierno
Que el equipo de Gobierno no diera el dato 
sobre los nuevos derribos que se están 
tramitando en el casco histórico, no supuso 
ninguna sorpresa. No responderá las pre
guntas de la oposición ha sido su práctica 
habitual cuando Román tenía mayoría 
absoluta y sigue siéndolo ahora que ya no 
la tiene.
En el mismo pleno, el PSOE le preguntó 
también cuándo va a exigirá la empresa 
privada a la que adjudicó la gestión del 
agua en 2009 que construya las depurado
ras de los barrios anexionados, que debe
rían estar operativas desde 2011. El hecho 
de que la empresa no haya ejecutado esas 
inversiones, a las que se comprometió 
cuando le fue adjudicado el contrato, está 
suponiendo que se viertan aguas residua
les sin depurar y sanciones económicas de 
la Confederación Hidrográfica del Tajo que 
pagan todos los vecinos de Guadalajara.
La respuesta del equipo de Gobierno fue 
que "ni en este contrato, ni en ninguno, el 
equipo de Gobierno mira para otro lado 
que no sea su cumplimiento". Pero nada de 
poner plazos ni comprometerse a exigir a la 
empresa que cumpla sus obligaciones.

"En cumplimentar esta nueva declara
ción de bienes se tardan 10 minutos y 
no entendemos por qué los conceja
les del equipo de Gobierno todavía no 
la han presentado y si no lo hacen de 
aquí al próximo pleno, presentaremos 
una moción de reprobación al alcalde", 
anunció el portavoz del Grupo Socia
lista y promotor de esta iniciativa para 
aumentar la transparencia del Ayunta
miento de Guadalajara, Daniel Jiménez.

El acuerdo plenario sobre transparen
cia también obliga a publicar en la web 
municipal cuántos asesores y personal 
eventual tienen el equipo de Gobierno 
y los grupos políticos, así como sus sa
larios, funciones y departamento al que 
está adscrita cada una de estas perso
nas, pero esto tampoco se está cum
pliendo en la actualidad.

Daniel Jiménez informa a los medios de comunicación de la 
presentación de las declaraciones de bienes de los ediles socialistas.

Antonio Román, alcalde de Guadalajara, mirando papeles con María 
Dolores Cospedal.
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FARCAMA
T O L E T V M  I D*L9a118

T O L E D O  [ OCTUBRE 2015
Castilla-La Mancha

Ven a conocer la mejor FERIA DE ARTESANIA, 
más de 150 artesanos y miles de piezas.

Además, con tu entrada tendrás acceso gratuito a: 
Museo de Santa Cruz, Museo de los Concilios,
Museo del Ejército, Museo del Greco y Museo Sefardí.

UNA OPORTUNIDAD ÚNICA, 
POR TAN SOLO 3 €

/  '

T o l e t v m
TOLEDO

Del 9 al 18
OCTUBRE

¡l/aelrc! -
FA R C A M A . J *

9̂*/¡rtesanía
’  Castiüa-La Mancha

<SG?El
Castilla-la Mancha

H  facebook.com/farcama 
twitter. com / farcama

www. feriadeartesaniaclm . com 
www.turismocastillalamancha.es
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Cien días después de Cospedal
Emiliano García-Page centra sus primeras actuaciones en devolver a los ciudadanos los 
derechos sociales perdidos en los últimos cuatro años
Aunque, como dice la canción: "Todos los 
días sale el sol...", lo cierto es que desde que 
María Dolores de Cospedal tomó posesión 
como presidenta de Castilla la Mancha en

el verano de 2011, las sombras y el pesimis
mo se fueron poco a poco apoderando de 
un buen número de colectivos sociales en la 
región. Fue tan criticada su actuación, y en

muchos casos su desidia, que ha bastado una 
legislatura para que perdiera la confianza de 
la mayoría de los hombres y mujeres de Cas
tilla La Mancha.

Actitudes inflexibles y dolorosas, 
casi nunca justificadas, contra colec
tivos tan sensibles como los usuarios 
y trabajadores de la Sanidad, la Edu
cación y la Dependencia han conver
tido al gobierno de Cospedal en el 
más dañino de cuántos han pasado 
por Fuensalida, en lo relativo a ser
vicios sociales, y a su presidenta en 
una de las personas más odiadas por 
un buen número de castellano man- 
chegos.

En su toma de posesión, el nue
vo presidente salido de las urnas 
el pasado 20 de mayo, el socialista 
Emiliano García Page, conocedor de 
esta sensibilidad social, lo dejó bien 
claro en su discurso. Su política se 
centraría en tres pilares esenciales: 
" tres prioridades que he anunciado 
durante la campaña electoral y que 
no van a depender sólo del Gobier
no. (. . .) Quiero, sin perder un minuto 
de tiempo, poner en marcha la ne

gociación que culmine en tres pac
tos que son tres ejes vertebradores 
(. . .) Un pacto por la recuperación 
económica, que tiene que implicar 
a empresarios y a sindicatos (. . .). Un 
segundo pacto por la recuperación 
social y por la re
cuperación de los 
servicios públicos, 
esencialmente de 
la sanidad y la edu
cación. Y un pacto 
también, señorías, 
para la recupera- ■■■■■■■■■■■ 
ción política. Tene
mos la responsabilidad de que las 
soluciones a la política vengan de la 
política".

Con esas ideas claras: el empleo y la 
dependencia; la mejora de la Educa
ción en el inicio del curso escolar y el 
acercamiento de la Administración re
gional al ciudadano, más un eje preci
so centrado en la Sanidad, García Page

El Plan Extraordinario 
por el Empleo generará 
60.000 empleos con 224 

millones de inversión

ha definido las primeras semanas de su 
gobierno.

Una vacuna contra la crisis
El día 6 de octubre, hace apenas una 
semana, el presidente regional firmó 

con los sindica
tos UGT Y CC OO y 
con la patronal, un 
Acuerdo Marco para 
la recuperación de 
CLM, como "una va
cuna contra la crisis" 
lo calificó, un gesto 
cargado de espe

ranza. El acuerdo pretende que para 
dentro de cuatro años se haya creado 
el doble de empleo del que se está 
creando ahora, o lo que es lo mismo, 
"que tengamos la mitad de paro de lo 
que tenemos hoy", dijo García-Page.

Del acuerdo dependerán en un fu
turo inmediato no menos de quince 
planes específicos y estratégicos en

distintos sectores, veinte normativas 
importantes, una veintena de decretos 
y algunas leyes que saldrán adelante, 
si hay consenso. Ante el déficit de diá
logo de los últimos años, se abre con 
esta iniciativa un nuevo panorama po
lítico basado en la necesidad de suma 
de fuerzas.

Con más de 200.000 parados en la 
región, un paro juvenil del 60% y una 
precariedad laboral manifiesta, la so
ciedad y el gobierno castellano man- 
chegos confían en que este acuerdo 
sirva para transformar contratos even
tuales en indefinidos, para recuperar el 
empleo público y para que se materia
lice un mayor apoyo a las pymes y a los 
autónomos. Para que no todo quede 
en papel mojado, a finales de agosto, 
un mes antes de sellar el acuerdo entre 
los actores sociales, el gobierno apro
bó un Plan Extraordinrio de Empleo 
con una inversión de 224 millones de 
euros en dos años. Un plan articulado

Emiliano García-Page con la alcaldesa de Alcoroches, reabriendo la escuela de la localidad poco después de tomar posesión como presidente.
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Emiliano García-Page en Guadalajara, asistiendo al acto de toma de posesión de Alberto Rojo, saluda a Ángel Portero, de la agrupación de la capital.

Una de las medidas más esperadas era el Plan de Choque para 
Dependencia, aprobado el 6 de octubre. El Gobierno regional retiró el 
recurso de Cospedal y aprobó una inversión urgente de 800.000 euros

en dos grandes ejes: el empleo juvenil, 
con una iniciativa que combine forma
ción y experiencia profesional y que 
posibilite a unos 15.000 jóvenes, con y 
sin cualificación, prepararse y conseguir 
un primer contrato de al menos un año 
de duración. Y un plan de rescate fren
te al desempleo de larga duración, que 
ofrecerá trabajo a 30.000 personas que 
han agotado sus prestaciones y subsi
dios, aunque sea temporal. Del mismo 
modo, ofrecerá una vía de retornar a la 
actividad y un medio de transitar hacia 
una jubilación digna a 15.000 personas 
desempleadas mayores de 55 años. Sin 
duda un plan ambicioso y , en aparien
cia, bien ahormado.

Una Educación al alcance de todos 
Pero si rápida ha sido la respuesta en ma
teria de políticas de empleo, mucho más 
lo han sido las medidas tomadas en ma
teria de Educación. Apenas quedaban 
dos meses para el inicio del curso y era 
necesario reabrir escuelas cerradas en el 
ámbito rural. Un total de 20 se han abier
to, con cuatro o más niños y 404 profe
sores más han reforzado la plantilla en 
el nuevo curso escolar. En total 372 uni
dades escolares más que hace un año, lo 
que permite que los ratios de alumnos 
por aula hayan disminuido, de 30 alum
nos a un máximo de 25 entre los más pe
queños y de 36 a 30 en 10 de la ESO.

Al mismo tiempo, se otorgaron 5.578 
ayudas a comedores escolares de las 
que dos terceras partes fueron al cien 
por cien y el resto al 50%. Se contrata
ron 18 nuevas rutas de transporte es
colar en Guadalajara, donde algunas 
familias con varios hijos tenían que 
abonar hasta 200euros para que sus 
hijos pudieran trasladarse al instituto, y 
se aprobó un gasto de 1,2 millones de

Se han abierto 20 aulas 
rurales cerradas y 404 

profesores han reforzado 
las plantillas

euros para la adquisición de ordenado
res en las aulas. Paralelamente se han 
aprobado nuevos ciclos de Formación 
Profesional. Todo en un tiempo récord.

Dependencia y Sanidad ai borde de 
la inanición
Pero sin duda uno de las medidas más 
esperadas era el Plan de Choque para la 
Dependencia, aprobado el día 6 de octu
bre. El Gobierno regional no sólo retiraba 
el recurso que María Dolores de Cospe
dal había interpuesto contra la sentencia 
que consideraba nula la orden que ella 
había aprobado para recortar las ayudas 
a la Dependencia, sino que García Page 
ponía en marcha una inversión urgente 
de 800.000 euros y autorizaba además 
el gasto para Centros de Atención a Per
sonas con Discapacidad Intelectual Gra
vemente Afectadas, como el centro de 
Yunquera de Henares. Esta ayuda se ma
terializó en ia inyección de 655.000 euros 
para este centro que estaba al borde de 
la inanición presupuestaria.

De manera paralela se autorizó la

suscripción de convenios y el gasto del 
servicio de Ayuda a Domicilio, con un 
importe de 24 millones de euros. Sin 
duda un nuevo horizonte político, una 
nueva manera de entender la acción 
social, por un gobierno que priorizaba 
en sus primeros cien días de trabajo la 
ayuda a los más necesitados y la am
pliación y mejora en la prestación de 
los servicios sociales.

El ciclo se cerraba, con otro de los ca
ballos de batalla que los ciudadanos de 
Castilla La Mancha habían esgrimido 
contra María Dolores de Cospedal: la Sa
nidad. Los retrasos en la atención urgen
te y en las citas y la paralización de las

obras de los nuevos hospitales de la re
gión, entre ellos el de Guadalajara, eran 
temas recurrentes en las quejas de los 
profesionales y usuarios de la sanidad 
pública. Si la marea verde de los damni
ficados por la Educación brotaba a cada 
paso que daba Cospedal por la región, la 
marea blanca de los sanitarios perseguía 
a la ya ex presidenta cada vez que salía 
de sus múltiples despachos. Los ciuda
danos no estaban dispuestos a perdonar 
el retraso que estaba sufriendo la Sani
dad Pública en favor de la privada.

García Page era consciente de que 
ahí debía ir dirigida otra de las medi
das de choque que tomaría de ma

nera urgente y lo hizo aprobando en 
el mes de julio el Plan Dignifica, un 
conjunto de medidas que garantiza
ba aspectos clínicos y asistenciales, 
cuidados, dignidad e intimidad a los 
pacientes y creaba un mecanismo 
para reducir las esperas en urgen
cias. A eso se unía la promesa pública 
de reanudar de manera urgente las 
obras de los hospitales de Guadalaja
ra, Cuenca y Toledo y la remodelación 
del hospital de Albacete.

La revisión del convenio sanitario con 
Madrid, del que ya se ha hablado en pá
ginas anteriores y la reclamación ante el 
Gobierno central de la universalidad de 
la Sanidad como un derecho básico del 
ciudadano, han sido otros de los gestos 
que han marcado sin duda estos pri
meros cien días de gobierno. Cien días 
en los que se ha creado una Dirección 
General de Planificación Territorial y 
Sostenibilidad para ordenar el territo
rio con criterios de Sostenibilidad, que 
impedirá , entre otras medidas, que la 
práctica del fracking pueda realizarse 
en la región y que hará que se revise el 
Plan de Ordenación de Villar de Cañas 
para impedir la instalación en Castilla la 
Mancha del basurero nuclear. También 
se ha desbloqueado el convenio de 
transportes con la Comunidad de Ma
drid, que llevaba sin firmarse dos años 
y que ahora permite a los jóvenes de la 
región el abono transporte de la capital 
por 20 euros al mes. En definitiva, cien 
días después de Cospedal, Castilla la 
Mancha empieza a ver la luz.La Plataforma contra el Fracking se ha sentado en el Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha.
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Las tasas bajarán en 
2016 de acuerdo al 
IPC,yellBI,el agua 
y la basura lo harán 
un 10% adicional
El Ayuntamiento de M archam alo aproba
ba por unanim idad en el pleno  
ordinario celebrado la sem ana pasada 
una rebaja generalizada de tasas e 
impuestos m unicipales de acuerdo a la 
variación interanual del índice de Precios 
al Consumo (IPC), que ha sido del -0 ,4% .

Las principales excepciones se dan en el 
IBI, que se rebajará en un 10%  en su parte 
municipal por quinto año consecutivo  
para que los vecinos no noten en sus 
bolsillos el incremento que supone la 
aplicación del decreto del Gobierno de 
Rajoy, que lo ha subido en ese mismo  
porcentaje cada uno de estos años a nivel 
nacional. También en la tasa del agua 
para las industrias y la tasa de basuras 
para comercios locales bajan otro 10% .
La bajada del agua responde al hecho de 
que la M ancomunidad de Aguas del Sorbe 
(MAS) haya elim inado el canon por exceso 
de consumo que cobraba a M archamalo y 
que obligó a subirla.

Por otro lado, se confirmó el rem anente 
de tesorería de 1,3 millones de euros en 
las cuentas de 2014. La mayor parte se ha 
aplicado ya a inversiones y amortización  
de deuda, m ientras que otra parte se em 
pleará en el pago del 26 ,23%  de la paga 
extra que se quitó a em pleados públicos 
en diciembre de 2012 y en el servicio de 
anim ación juvenil del Espacio Joven.

Cabanillas da el giro a 
una fiscalidad progresiva
Salinas incrementa el IAE a empresas que facturan más de 
un millón de euros para poder bajar el IBI vecinal en 2017

La llegada de un gobierno de izquier
das a Cabanillas ha comenzado a de
jarse notar en algunas de las políticas 
más trascendentes de la vida munici
pal, como es la fiscalidad. El gobierno 
de PSOE e IU, apoyado por Vecinos por 
Cabanillas, ha aprobado en pleno una 
nueva ordenanza para el Impuesto de 
Actividades Económicas (IAE), actua
lizando una norma obsoleta de 1992 
que era necesaria renovar.

El objetivo es apostar por una polí
tica de impuestos más justa y solida
ria, incrementándolos a las empresas 
más poderosas (sólo afectará a las que 
facturen más de un millón de euros 
al año, y grava esencialmente a las de 
más de 100 millones de facturación, 
dejando exentas al resto), con el obje
tivo de que el incremento de la recau
dación permita reducir a los vecinos el 
Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) -la

contribución urbana- antes de 2017, 
tras cuatro años de crecimiento cons
tante por los decretos del Gobierno de 
Rajoy y las revisiones catastrales.

"Es una subida justa y moderada. 
Supone pedir un pequeño esfuerzo 
a empresas de gran volumen de fac
turación, y que paguen más los que 
más tienen. Es necesario que nuestros 
ingresos suban para poder revertir ese 
dinero en políticas sociales y en el con
junto de los vecinos", defendió el al
calde, José García Salinas, que recordó 
que, aún con la subida, este IAE sigue 
siendo el más bajo de la zona.

Además, la ordenanza establece 
nuevos alicientes a la contratación, 
con bonificaciones que van del 5% al 
30% en función del aumento de con
tratos en las empresas, y un 50% de 
descuento durante cinco años a las 
que se implanten en Cabanillas.

El equipo de gobierno del PSOE se rebaja el sueldo 
mientras a Celada y Ruiz se lo suben en Diputación
Otra de las m edidas económicas que llama la atención en los primeros 100 días de gobierno  
progresista de Cabanillas es la notable bajada de sueldos políticos. Baste un dato: el nuevo 
alcalde, el socialista García Salinas, se ha fijado un sueldo de 32.000 euros brutos anuales.
Son 8.000 menos de lo que cobraba el anterior alcalde, el popular Jaim e Celada. Este último, 
y pese a perder la Alcaldía, ha mejorado notablem ente su situación económica: si entre 2011 
y 2015 estuvo cobrando 40.000 euros brutos al año como alcalde, ahora gana casi 49 .000, ya 
que el PP provincial le ha recompensado con un puesto liberado en la Diputación. También 
allí el PP ha colocado, en calidad de asesor, a otro edil cabanillero: Antonio Ruiz. De allí cobran 
am bos sin renunciar a las dietas por asistencia a plenos y comisiones en Cabanillas.

Los marchamaleros aportan sus 
propuestas en asamblea vecinal
Primer encuentro de este mandato entre el Equipo de Gobierno 
y los vednos para recabar propuestas de cara al Presupuesto de 2016
Una gestión transparente, acompaña
da por una política participativa, bidi- 
reccional y cara a cara con el ciudada
no. Esos son los principales objetivos 
con los que comenzaron las asambleas 
vecinales en Marchamalo hace cuatro 
años, y que seguirán cumpliéndose en 
el nuevo mandato.

Con estas mismas premisas se ha ce
lebrado un nuevo encuentro vecinal, 
en presencia del Equipo de Gobierno 
que preside el socialista Rafael Este
ban, en el que pudo participar cual
quier vecino del municipio después de 
una convocatoria buzoneada en cada 
domicilio. Durante el encuentro se 
abordaron los asuntos de mayor rele
vancia ciudadana tratados en los últi
mos meses, con especial atención a los 
contactos con la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha para la reso
lución de las deficiencias que presenta 
el servicio de autobuses con Guadala
jara, así como las actuaciones que ha
brá de aquí al final del año y la saneada 
situación económica  ̂ del consistorio. 
Tanto es así, que esa misma mañana el 
pleno municipal había ratificado un re
manente en las cuentas de 2014 y una 
rebaja generalizada de los impuestos.

Las quejas de ios vecinos volvieron 
a centrarse en problemas cotidianos 
de convivencia cívica relacionada ani
males, ruidos y tráfico, mientras que

Asamblea Vecinal de la semana pasada en el Espacio Joven de Marchamalo.

las propuestas de cara el próximo ejer
cicio presupuestario se centraron en 
adecuación de espacios públicos, reci
claje e iniciativas de ahorro energético 
que debe encabezar el Consistorio.

Iniciativas para un gobierno abierto 
Con una media cercana al medio cen
tenar de asistentes en cada reunión, 
las asambleas vecinales convirtieron 
al Ayuntamiento de Marchamalo en 
un gobierno pionero con respecto a 
este tipo de iniciativas de interacción 
directa con los vecinos. Una pieza más

en el intenso proceso de apertura y 
participación vecinal para establecer el 
gobierno colaborativo que emprendió 
el equipo de Esteban en sus inicios, en 
el que ha profundizado especialmente 
los últimos cuatro años, llevándole a 
cosechar el mejor resultado electoral 
en las pasadas elecciones municipales 
en todo el Corredor. Su combinación 
con otras herramientas como el Buzón 
Ciudadano de la web municipal, o la in- 
teractividad a través de los perfiles ofi
ciales en redes sociales completan su 
modelo de interacción con los vecinos.
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Azuqueca crea empleo, accede a oportunidades 
de Europa y fomenta la colaboración ciudadana
El alcalde, José Luis Blanco, asegura que esta será la legislatura de la dignidad, subrayando que 
"nada aporta mayor dignidad que un puesto de trabajo con el que desarrollar un proyecto de vida"
"Queremos que Azuqueca continúe siendo la 
ciudad de las oportunidades". Con estas palabras 
resumía José Luis Blanco las líneas básicas de su 
acción de Gobierno en estos primeros meses de

legislatura. Crear empleo y favorecer las condi
ciones para que las empresas lo creen, acceder a 
todas las líneas de financiación y desarrollo qué 
ofrece la Unión Europea e incrementar la colabo

ración de la ciudadanía en el diseño y construc
ción del futuro de Azuqueca son los principales 
ejes de un ambicioso y realista plan para "trans
formar nuestra ciudad".

Bajo el lema "100 días de 10" (en re
ferencia a los 10 concejales que com
ponen el equipo de Gobierno y las 10 
áreas de actuación en las que se ha 
trabajado), José Luis Blanco y el resto 
de ediles socialistas de Azuqueca han 
"rendido cuentas a la ciudadanía" del 
trabajo que han realizado en estos pri
meros meses de legislatura.

Azuqueca de Henares tiene una tasa 
de desempleo del 11,8%, muy inferior 
a la media provincial y a la media re
gional. Además, según un estudio de 
Oxford Economies, el empleo crecerá 
un 8,9 por ciento en el Corredor del 
Henares guadalajareño. Sin embargo, 
"el futuro no llegará sólo, tenemos que 
caminar con paso firme hacia él", ha 
señalado el alcalde de Azuqueca, José 
Luis Blanco. El empleo será el eje cen
tral de su acción de Gobierno en esta 
legislatura que ha denominado de la 
Dignidad. "Nada aporta mayor digni
dad que un puesto de trabajo con el

El Espacio Joven Europeo, puesto en marcha gracias a la financiación de los Fondos Europeos, 
fue el escenario elegido por el equipo de José Luis Blanco para "rendir cuentas a la ciudadanía".

que desarrollar un proyecto de vida", 
ha indicado.

Azuqueca ya ha demostrado su ca
pacidad en la gestión de fondos eu
ropeos. Por ello ha continuado traba
jando en el diseño de una Estrategia 
Integrada de Desarrollo Urbano Soste- 
nible (EIDUS) -continuidad del primer 
y el segundo Plan de Acción Local ela
borados con la participación del tejido 
social y económico de Azuqueca-, Gra
cias a esta nueva estrategia, la ciudad 
podrá acceder a financiación europea 
para algunos importantes proyectos 
que están abordando desde el equipo 
de Gobierno de José Luis Blanco.

Tras ese periodo de participación, en 
Azuqueca quieren avanzar en un nue
vo modelo de gobernanza más abier
ta. "Apostamos por la colaboración 
ciudadana para diseñar y construir el 
futuro de Azuqueca", ha señalado el re
gidor azudense, dispuesto a "transfor
mar la ciudad"en los próximos años.

/ / 100 días de 10ff

1. EMPLEO
El III Plan de Empleo, con 
fondos propios, ha permitido 
contratar este verano a 195 
personas. Se ha avanzado 
en la Iniciativa Puente-para 
facilitar el paso de los jóvenes 
de la formación al mercado 
laboral-. Y se han mantenido 
contactos con la Junta para 
colaboraren el Plan Extraor
dinario por el Empleo.

2. AZUQUECA EN EUROPA
Se han iniciado las gestiones 
para que comience a funcionar 
la Oficina Europa -centralizan- 
do becas, ofertas de trabajo 
y formación en laUE-.Yse 
trabaja ya en el acceso a la 
nueva convocatoria de Fondos

Estructurales de la Unión Euro
pea para el periodo 2014-2020.

3. CERCANÍA
La nueva Concejalía de Barrio 
permite a cada vecino de 
Azuqueca tener un concejal de 
referencia en el Ayuntamiento, 
que se convierte en su interlo
cutor con cada departamento. 
Desde la Concejalía de Cola
boración Ciudadana se están 
diseñando nuevos modelos de 
gobernanza más abierta.

4. GOBIERNO DE CASTILLA- 
LA MANCHA
La visita de la consejera de

Fomento, Elena de la Cruz, 
puso fin a la absurda situa
ción de 4 años sin que ningún 
miembro del Gobierno de 
Cospedal visitara el Ayun
tamiento de Azuqueca de 
Henares.

5. MODELO FESTIVO
El 40 Desfile de Carrozas de 
Azuqueca ha servido para 
comenzar a trazar un nuevo 
modelo festivo para Azuqueca 
de Henares en colaboración con 
las Peñas Públicas. El equipo 
de Gobierno ha subrayado la 
necesidad de contemplar todas 
las maneras de vivir las fiestas.

6. TRANSPORTES
Azuqueca fue el primer mu
nicipio en reclamar igualdad 
de condiciones en el Abono 
Joven de Transportes de 
Madrid. Gracias al trabajo del 
Gobierno de Emiliano García- 
Page, se ha logrado.

7. PERSONAS
El Plan Local de Atención a las 
Personas Refugiadas, la adjudi
cación de las becas de material 
escolar para este curso y el 
mantenimiento de los pioneros 
programas contraía desnu
trición infantil y la pobreza 
energética definen este área.

8. OBRAS
Se ha acometido un plan de 
pequeñas obras en colegios 
y escuelas infantiles durante 
el verano y se ha ejecutado

la mejora del entorno de la 
iglesia de San Miguel.

9. INFRAESTRUCTURAS
Se ha firmado con la empresa 
MacDonald's un contrato para 
la construcción y explotación 
de un nuevo restaurante de 
comida rápida.

10. DEPORTE, EDUCACIÓN 
Y CULTURA
Nueva temporada deportiva 
con 1.750 inscripciones. En 
marcha el certamen de teatro 
Espiga de Oro. Y manteni
miento programas Aula de 
Juegos y Cambio de Muda.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Calle, La. #19, 14/10/2015.



¥

LO MEJOR DEL GUADA-TWITTER
En esta sección hacemos un repaso a lo mejor que hemos 

encontrado en Twitter relacionado con nuestra ciudad y 
provincia de Guadalajara. Colabora mencionándonos para 
denunciar algo o hacer llegar tus impresiones (@laCalleGu):
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FOTO DENUNCIA ____ -_________ :______________________________
Haznos llegar imágenes de aquellas situaciones o cuestiones que quieras denunciar públicamente y 
nosotros intentaremos recogerlas en esta sección (redaccion@lacalle.info)

> Así está el Puente Árabe, ejemplo de cómo cuidan nuestro patrimonio histórico quienes gobiernan el 
Ayuntamiento de Guadalajara. A alguien que "presumía de ciudad" debería caérsele la cara de vergüenza.

> Y así cuidan la zona de paseo en la ribera del Henares. Muchos > En las zonas deportivas no lo hacen 
meses hace que esto está así y nadie hace nada por remediarlo. mejor. ¿Cuánto llevan sin limpiar esto?
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Que no te confundan quienes creen 
que dominan Guadalajara
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www.lacalle.info
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